"Quiero dedicar unas palabras compañero desaparecido, don Francisco de recuerdo a nuestro querido compañero desaparecido, don Francisco uis Enriquez, nuestro tesorero por largos años; todo bondad y

homenaje póstumo de la Gruz Roja a don Francisco Luis Enriquez

Se efectuó el domingo 28 de los corrientes, la bendición de la nueva ambulancia de la Cruz Roja, para cuyo acto se elaboró un bonito programa. Uno de los números consistió en un homenaje a quien du rante veinte affos fuera su te sorero, don Francisco Luis Enriquez Mena.

Enorme concurrencia asistió a los act s, habiendo venido de San José el señor Presiden te de la institución; señor Sas so y el Secretario de la mis

Pasada la bendición que re vistió caracteres de verdadera solemnidad; la concurrencia pasó al Club Puntarenas, don de fue atendida por el señor Presidente, doctor Pedro José Alvarez Valle; por el Secreta rio don Jerge Alvarez y por los demás miembros de la Cruz Roja, quienes se esmeraron en su gentileza, dejando a los asistentes completamente sa tisfechos.

Como remate al acto, la Cruz Roja en cuerpo y los asis tentes se trasladaron al cemen terio de La Chacarita, llevan do coronas valiosas para ador nar la tumba del antiguo com paffero don Francisco Luis Enriquez, quien durante vein te afios prestó servicios a la institución, como tesorero de la misma.

Imponente fue este acto; don Jorge González, pertene ciente a la Cruz Roja, ocupó de primero la tribuna para ha cer el merecido elogio del se fior Enriquez, cuya memoria conserva la Cruz Roja con gran cariño y luego el señor Presidente de la Cruz Roja de San José, señor Sasso pronun ció un sentido discurso enu merand) la actuación del senor Enriquez y su abnegaión como miembro de la Cruz Ro ja puntareneuse. A continua ción el Doctor Ortega Tapia, nombre de la colonia nicara ciense, hizo una oración por sas sentida, enalteciendo la de don Francisco Luis

EDITORIAL

La Dirección de este Periódico, "EL HERAL-DO" de Puntarenas, con la edición de hoy, correspondiente al número 3462 ya muy próximo al 28 de Agos to, fecha en que se cumplen treinta y cinco años de su fundación y después de una lucha insesante, suspende su publicación acatando disposiciones de sus propieta rios que obligados por razones podero as así lo han re sue.to.

Muy a nuestro pesar llevamos esta noticia a nues tros lectores y amigos, así como a nuestros anun ian tes y colaboradores que durante siete lustros han hecho posible, con su apoyo en una u otra forma, que el perió dico salga a la luz pública. Tanto el Director como sus propietarios y el personal del periódico les agradecen todo su empeño, puesto en el bien de EL HE-RALDO y por este medio les expresan sus sentimientos de gratitud.

Pero téngase la certeza de que no será por mucho tiempo que EL HERALDO deje de visitar los hogares de todos sus lectores. De eso estamos seguros, porque EL HERALDO es tradicional en Punt renas. Es un periódico que a los puntarenenses pertenece y por eso, una vez salvadas las dificultades que hoy nos obli gan a tomar esa medida, ya sea que esta misma D rec ción le dé nueva vida o ya sea que vengan otros a seguir adelante con su obra de bien social, ampliándo'e o mejorándo e, lo cierto es que el periódico en Puntarenas no debe desaparecer, porque es una necesidad en el ambiente porteño y su desaparición total significaría, además, un retroceso en ruestra cultura.

Nuevamente, muchas gracias para todos. y cualquier deficiencia que se haya encontrado en el periódico durante su publicación en estos últimos seis meses, debe achacársele únicamente a su Director, con la seguridad sí, de que ha hecho todo lo que ha podido en su favor.

sión muy conmovedora, por la forma en que fue dicha, demostrando el doctor Ortega Tapia su cariño intenso por el desaparecido, de quien fue mé dico de cabecera en los últi mos días de la dolencia que lo llevó al sepulcro. Don Jorge Alvarez, Secretario del Comi té de la Cruz Roja hizo el re cuerdo del amigo y compañero con frases muy sinceras y lle no de emoción, consagró a la memoria de don Chico Luis, recuerdo de las laboros lleva das a cabo en el seno de la be néfica institución. Por último Enríquez, oración esa que cau l ocupó la tribuna don Eduardo

só en los oyentes una impre- | Angu o, quien en nombre de la familia del señor Enríquez rindió con frases expresivas, los agradecimientos a la Cruz Roja y a todos los que contri buyeron a hacer mas grandio so el acto. Muy expresivo es tuvo don Eduardo, deudo de don Francisco Luis y tanto él como doña Mercedes de Enrí quez, la viuda, y doña Merce ditas de Angulo, agotaron las frases mas sentidas y sinceras por el homenaje póstumo que se tributó a don Francisco Luis, cuya memoria vive en el corazón de quienes fuimos sus compañeros y amigos du

Pasa a la página 4.

Discurso del Sr Presidente de la Cruz Roja, Dr. Pedro / Ivarez Valle

Señoras y señores:

Muy honroso es para mí, dirigir la palabra a este culto y selecto público, en este me morable día, en nuestro cálido y acogedor puerto de Puntare

Y es que el motivo es sufi ciente para que el corazón pal pite de entusiasmo y el alma respire ampliamente de emo ción, y llegar al íntime convencimiento, de que habiendo fe, esperanza y caridad en los hombres, los pueblos no pue den sucumbir; de que habien do lealtad, abnegación y desin teres, los pueblos tienen que sobrevivir.

Magnifica labor del volun tario puntarenense, que ha sa bido cosechar, de un árido eam po regado con sudores, y sacri ficios, esta espléndida ambulan cia producto de una lucha sin tregua y un batallar de muchos años.

Hagamos un poco de historia: Nuestro comité, por refe rencias que he tenido, se fun dó en agosto de 1936.

Desde entonces, distingui dos ciudadanos de la locr lidad han cooperado en su desenvol vimiento, reclutando el mayor número de voluntarios, con disposición a la lucha por la causa de la Gruz Roja, y con disposición para el trabajo en bien de la comunidad. He aquí algunos nombres de esos ciudadanos: don Leonidas Po veda Echeverría, don Francis co Luis Enríquez, de grata memoria para nosotos y quien fue, hasta su fallecimiento, nuestro veterano Tesorero; don Pedro Asís; don Isidro Con; Dr. Rafael Angel Núñez

Lie. Héctor Guevara Urbina, don Emiliano Odio, y otras muchas personas, que tienen el agradecimiento del pueblo puntareneuse.

Del año de 1944 a 1947, les voluntarios, con sólo el Taso rero al frente de la de la insti tución, continuaron trabajan-

En ese mismo año se reor ganizó de nuevo el comité, figurando hasta 1952, como Presidente don Guillermo Li zano Matamoros.

El desenvolvimiento y pro greso de la institución duran te ese período fue encomioso, ya que se logró adquirir de la Municipa idad, en calilad de préstamo, el edificio donde hoy estamos; se adquirió la prime ra ambulancia; se logró com prar un lote de terreno para la const ucción de nuestro e lifi cio y se dieron los primeros pasos, para la adquisición de la ambulancia que hoy hemos bendecido.

Abrigamos la esperanza, que con la ayuda de Dios y la buena voluntad del pueblo puntarenense, iniciar pronto la construcción de nuestro edi ficion, ya que la Cruz Roja lo cal, es la finica institución, en el puerto, que no cuanta con su edificio propio. Qui ro dedicar unas palabras de recuerdo a nuestro querido com pañero desaparecido, don Fran cisco Luis Enríquez, nuestro tesorero por largos años; todo bondad y todo corazón, que lle gó a identificarse plenamente con nuestra institución, hasta sesionar, días antes de su muerte, desde su lecho de ea-

Pasa a la pág 4

CRESPON NEGRO

digna matrona dofia Casimira Sacasa de Debayle, esposa que fue del Dr. Luis Deb ile y ma dre poiítica del señor Presiden ! te de Nicaragua, General Anastasio Somoza, tuvo un fa tal desenlace. Doña Casimira falleció el domingo 28 de los de los corrientes, a las catorce horas.

El suceso, como es natural, ha enlutado no solo los respe tables hogares del doctor De bayle, del General Somoza y de sus demás deudos, sino a la sociedad toda de Nicaragua

La dolencia que obligó a la | donde la extinta mereció el respeto, el cariño y la conside ración de todos los nicaragüen

> En esta ocasión queremos hacer llegar nuestra conde len cia muy sentida, al doctor De bayle y al excelentísimo seflor Presidente de Nicaragua, Ge neral Anastasio Somoza y familia, acompafiándolos en su justa pena.

Bien merece el Gobernante micaraguouse esta manifestación por su espíritu de comra ternidad con Costa Rica.

EL HERALDO

Fundado por Don Francisco Luis Enriques

Director: EDUARDO ANGULO O.

VIXXX och

Puntarenas, Martes 30 de Junio de 1953.

Núm. 3462

Un conato de incendio contenido por la buena voluntad de los vecinos

casi se incendian las piezas de propiedad de doña Berta de Beeche, situadas cincuenta va ras antes de llegar a la «Y» Griega. Gracias a la actividad

En horas de la mañana del lugar, en pocos momentos se sábado 27 de los corrientes. puso fuera de peligro, pues ya las llamas estaban alcanzando el techo.

La presencia del guardia ci. vil de servicio a esas horas fué muy oportuna en cumplimiento de los buenos vecinos de aquel | de su deber. También los bom |

beros rápidamente se situaron en el lugar, así como la ambulancia de la guardia civil que activamente, con buen número de su personal concurrió al lugar; y también valió de mucho el aviso del fortín Este de la estación del Ferrocarril al cuer siniestro.

ste documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

po de bomberos que tan acti como dejamos dicho, vecinos te admirable pusieron fuera de peligro la propiedad que se habría quemado rápidamente por ser un edificio viejo, pero habitado por personas humildes que a estas horas habrían quedado a la intemperie sufriendo las consecuencias del

Reconocidas las actividades vamente se presentaron. Pues | de las entidades dichas: bomberos y guardia civil, así como del mismo lugar en un instan- | la buena voluntad unánime del vecindarie en pro de tautas familias pobres que allí habi. tan, por este medio nos han rogado hacer presente el agra decimiento que sienten y dar. les más expresivas gracies y que del cielo les venga la recompensa.

(Afiliada a la Panamerican Airways)

DE NUEVO OFRECE:

Puntarenense: Vuele por LACSA

Usando Aviones "DC-3" de lujo, úncos en el país con asientos individuales y ajustables SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.

Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

Geografía Poética

Escribe: Joapuín Sansón Balladares.

Cansable en la obra de hacer patria, me es grato dar a la prensa local una bella com posición poéttica de Madame Fleure (Doffa Cartmen Talave ra de caceres) inspirada poeti sa nicaragüense, recientemente incorporada a la Asociación de Escritores y Artistas, Sec ción de Nicaragua. Me impul sa a reproducir una de sus úl timas composiciones, donde se siente todo su cariño, todo su amor para los pueblos segovia no, tierra que la vió nacer, allà en Somote, en aquellas humildes casas, rodeadas de montafias espesas y donde la mano codiciosa y febril del hombre no había descuajado los bosques, para que sirva de solaz a los que sienten cariño por la bella tierra de los lagos para los que han ido allá a convencerse de la realidad de los hechos y que han palpado la hospitalidad de nuestro pue blo. Esta bella poesía es dedi cada a los 17 pueblos segovia

GEOGRAFIA POETICA.

Somoto con su gente alegre su fresco c'ima y sus mujeres (bellas,

y todo bajo el rojo palio de su compacto y fiel (liberalismo

Ocotal, garza de plumaje

(blanco, sus arenas reverberan al beso (de la luna y se baña, en las limpidas (aguas del sereno Coco

rival del amoroso do de (Dipilto

que la cific en su cauce,

Palacaguina y Yalaguina, (hermanas

Predilectas de Ceres . Que prodigan su seno a las (caricias

del arado bendito y el pan nuestro nos dán de (cada día.

Totogalpa, naranja mandarina de tierra roja entre el verdor (umbroso,

follaje de los piaos rica en oxígeno

como esa fruta rica en (vita minas

Mozonte, verde col dulce frutas, campesioas

(fuertes que le prestan la sabia de sus (senos a nuestros hijos débiles

y ya homi res las pardas (mieles

de sus caffaverales. San Fernando, ese girén de (España

donde morao las niñas de ojos azule y de piel tan (olanca que las mieses recuerdan con

(el maoto de sus áureas y blondas (cabelleras

Ciudad antigua, donde el (hombre tiene la piel curtida por el sol y el (viento

que dá el sano trab jo, y que contrasta con el alma (blanca

que abrig in en su pecho, cual la blancura del arroz qu (siembran entre los sursos negros de la

Talpaneca y San Juan, padres (del rico grano que enclerra regional

(bebida Purs igual que calienta la (cabaña el café aroma la mansión del

Quilall Jicaro y M rra, milagrosas vetas del metal rubio como los

(ensueños que se forjan sus hijos labrar la tierra, extraet el oro por resarcir la roina y la (miseria

que asoló esta porción de (patria mía Jalapa, duefia del mejor

(tabaco que es el hachis latino.

Totecacinte, verde de mar le (grama y hasta la pintoresca

(cordillera Santa María, Dipilto y (Macueliso

Empleo del cine en los cursos de especialización agrícola

En los cursos de especializa i mento agrario del país, tienen ción agrícola organizados por e' Ministerio de Agricultura

de Honduras se ha á uso de una serie de películas para en sefiar la parte teórica del ma nejo de tractores y maquinaria así como para explicar la téc | nica agrícola y la mecánica. Los c rsos, dedicados al fo

por objeto la modernización de los métodos de laboreo de las tierras y recolección de co sechas, única manera de elimi nar los procedimientos arcai cos que todavía subsisten en el territorio y que se traducen por una producción agrícola poco económica. UNESCO

se une hoy en bouquet a la (Segovia

para darte hoy en día la esencia de sus flores. el rumor de sus fuentes, y la miel de sus frutos en este campo que mi voz

> (amiga Pasa a la pág. 3

Hospital SAN RAFAEL AVISO

Para asuntes relacionados con el Hospital San Rafael de esta ciudad, el Sr. Director atenderá al público en la propia Dirección todos los días,

DE LAS 8 A LAS 9 hs Y DE LAS 13 A LAS 14 hs. Excepto DOMINGOS Y SABADOS POR LA TARDE JUNTA DE PROTECCION SOCIAL

Acabamos de recibir ciento veintisiete (127) cartones conteniendo:

Frutas en Lata Salsa de Tomate

Petit Pois

TODO "LIBBY"

LOS MEJORES PRECIOS

Almacén Consuelo de Salazar Ltda.

A SUS ORDENES

UNA GANGA

Se vende una máquina de escirbir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

ad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuldores exclusivos,

La gencia TRAUBE

en Puntarenas.

ALMACEN FERNANDEZ AGUILAR Lida.

en Puntarenas, frente al Banco Nacional

Ofrece a los más bajos preclos de Plaza: Hierro y Aluminio para techos

Carton para cielos y tabiques
Azulejos 11 x 11 en todo color
Inodoros y Lavatorios en diferentes
colores

Cemento italiano "Diamante" Cañamo planchado en rollos y ovillos Clavos en todo tamaño

y además la insuperable

MANTECA IDEAL

Geografía poética

Viene de la pág. 2

hoy trae a esta región, calldo (nido

de volcants, de lagos y de cumbres, en fiel tributo

de admiración, fervor y

(simpatia?

Y para identificarse mas el día de su presentación a la Asociación, se despidió con uno de sus versos donde pul pita la idiosino acia de de esos pueblos, su industria y sus pro ductos. Esta es la composición que el 21 de Febrero de 1953 resitó en los alones del Club Internacional de Managua, la exquisita Madame Fleure,

Ya lo he dicho y lo he es crito, que Nicaragua es patria virtuosa, la tierra de Nicaragua que dió al mundo la más rara orquidea del pensamiento humano, a Rubén Darlo, el príncipe de la poesía española. Nicaragua, patria pequeña co mo una perla o una flor pero grande como el dolor o el amor.

Puntarenas, 25 de Junio 1953.

Anuncie y suscríbase en El Heraldo

AVISO

LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOFO DE NICOYA

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerte Cortés tedos los Lunes y Jueves Recibimos passieros para embos puertes y carga general solamente para Puerto Cortés Para más informes dirijase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 - APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MA-TERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite.

Precios y Condiciones.

Víctor Juio Arias.

Propietario,

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

San José, Mayo de 1950.

Empresa de Trasportes Marítimos del Golfo de N'coga

ITINERARIO

que seguirán les correos del Golfo duranta el mes de Junio de 155:

Fechas	Balidas de Pantarenas	Salidas de Ballena	Fecha	1	Salidas de Puntarenss	Selidas de Coroz
Lunes 1 Jueves 4 Lunes 8 Jueves 11 Lunes 15 Juoves 18 Martes 33 Jueves 35 Lunes 30	Horas 21 24 16 19 31 24 3 17 20	Moras 6 del 2 9 del 5 1 del 9 4 del 18 7 del 16 9 del 19 2 3 del 36 5 del 30	Martes Jueves Mibado Mortes Miércoles Viernes Martes Jueves Miba e	1 4 6 9 10 11 16 18 16 18 19 19	Horas 1 3 5 8 82 33 8	Horas 6 8 10 13 3 del 11 4 del 13 7 8
PUERTO THIEL			Misrcoles Viernes Lunes	13 14 26 19	81 84	2 del 85 3 del 87 5 del 80
Fechae	Salidas do Puntarenas	Salidas de Paerto Thie	The same of the same of the same of			
Lunes 1 Jueves 4	Hores 1 3	Horas 6 8	Feckas	-	Salidas de Puntarenas	Seliche de Puerte je
Sábado 6	5	10			Hores	Horas
Miércoles 10	22	3 del 11	Lunes	1	14	6 del 2
Viernes 12	23	4 del 13	Martes	2	24	7 del 3
Lunes 15	1	6	Miércol .	3	13	20
Jueves 18 Sábado 20	3	8	Jueves	4	13	20
Lunes 281	6	11	Viernes Sábado	6	15	22
Miércole® 24	21	2 del 25	Domingo	7	18	23
Viernes 26	11	3 del 27	Lunes	8	18	r del 9
Dominge 18	24	5 del 19	Martes	9	19	2 del 10
			Miércoles Jueves	10	18	3 del Ti
			Viernes	18	19	4 del 12
	A PERSONAL PROPERTY.		Sábado	13	21	5 del 14
1			Domingo Lunes	14	21	6 del 15
			Martes	16	22	7 del 16 7 del 17
BEBEDERO			Miércoles	17	24	19
			Jueves	18	24	20
Beater	Salidas de	Salidas de	Viernes Sábado	19	13	31
Fechae	Puntarenes	The second of the second of the	Domingo	21	14	22
	-		Lunes	12	15	74
Martes 2	Horas	Horas 7 del 3	Martes	23	4	1 del 24
Martes 9	17	2 del 10	Miércoles Jueves	25	17	2 del 25
Martes 16	13	7 del 17	Viernes	16	19	2 del 26 3 del 27
Martes 23	16	1 rel 14	Sábade	17	20	4 del 28
Martes 30	21	6 del 1º de Julio	Domingo	28	21 22	5 d 1 29
ACT TO THE	SUPPOSE	de juno	Lunes Martes	30	52	5 del 30 6 del 1
The second second	YES DOOR STREET	THE RESERVE OF THE PERSON NAMED IN	THE OF LEA	-	. 23	de Julio

A PUERTO CORTES
Todos los Lunes y Jueves
a las 15 horas
PASAJEROS Y CARGA
Salidas de Puerto Cortés al día
siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.

PASAJEROS SOLAMENTA

Al Comercio y Público en General:

El Comité Auxiliar de la Cruz Roja de Puntarenas,

SE PERMITE HACER SABER:

Que en virtud de que personas inescrupulosas, por medio de teteléfonos y de mandaderos han solicitado mercaderías de diferentes clases a nombre de esta Institución, ella no ha autorizado a persona alguna, para efectuar dichos créditos en su nombre y desde luego no se responsabiliza de ninguna cuenta que no responda a las órdenes escritas, selladas y firmadas por el Presidente y Jese de la Sección de Primeros Auxilios Doctor Pedro J. Alvarez V, y Jorge Alvarez A., respectivamente.

Puntarenas, Mayo de 1953.

EL COMITE AUXILIAR DE LA CRUZ ROJA DE PUNTARENAS.

Junta de Proteceión Social de Puntarenas A V I S O

Los enfermes que necesiten ser leternados en e Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la orden correspondiente, expedida por su mé dico.

Los casos de obstetricia en pensionados deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Re - sidente, son gratuitos:

El Médico Residente no puede hacerse cargo de en fermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

ALFONSO OREAMUNO FLORES.
Presidente.